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深耕聖經·用故事傳揚福音 

 

身為基督徒，近年來較多有研讀聖經 - 神的話語，為的是想更多認識神，我的

主，並進一步將聖經的真理分享給身邊的朋友，尤其是慕道者。 

 

近來，我有一位過去拜神拜得很厲害的朋友，突然出乎意外的告訴我，她最近

接觸到一位“信基督教的”，並且告訴我說她也想到我，覺得基督徒人不錯，

聽得出她對基督信仰的渴慕，我心裡有些喜悅，真希望她不要再早晚念佛經，

改信基督。 

 

然而，我該怎麼把耶穌基督介紹給她呢？到教會辦公室，跟牧師要了好幾本福

音手冊，拿了後再略翻了幾回，心想如何使她明白上帝的大能與恩慈？她最需

要的是什麼？ 

 

雖然多年前我曾受過三福的訓練，也當街拿著福音手冊傳福音過。我裹足不前

地想著該怎樣引領她信主。最想要對朋友深入淺出地完整講解聖經的內容，可

能嗎？我是想得太過於嚴肅了嗎？ 

 

就這樣，兩、三個月過去了。這期間我教她怎樣從手機上翻閱聖經，又傳了ㄧ

些 YouTube 的講道給她，自己也剛好將要參加聖經故事習作營，要趕在開課之

前，多多閱讀聖經，想讓自己更有實在的感受，再南下去拜訪這位朋友，將耶

穌基督介紹給她，讓她接受上帝的救恩。 

 

後來我南下拜訪了朋友，照過去福音的教導，很順利地，從神創造天地以來，

人的犯罪，人子主耶穌為贖我們世人的罪，道成肉身，受死、埋葬，復活升天

⋯⋯使她瞭解神的愛與大能，只要信，並接受主耶穌基督為主，就可以得救。

然而， 只有最後的一步驟 - 使她承認並接受主的這一個帶領，我沒做。別人

播了種，我卻沒有勇氣收割。“主啊！我信，但我信不足”。 

 

因為是一個邏輯思考較多的人，又不是閱讀很多的人，在大眾面前我慣於講話

只說重點，話就顯得不多，贅言更少，也就是說我不太習慣完全表達自己。 

 

使用文字像是耕耘，對我尤其是。透過文字我想整理思緒、挖掘深層的意識、

精準表達內在語言，使它發出有生命力的枝條，與悅人的花朵。 

 



母親是基督徒，從小我就老愛往教會跑，稍長受過洗，也有穩定的教會生活。

但，就像是個已ㄧ腳踏進門內，另一隻腳卻有時還懸空著的人。（「因為凡祈求

的，就得着；尋找的，就尋見；叩門的，就給他開門。」） 

 

所以，我渴望更多讀聖經，更多認識神，邀請祂完全駐入我；我渴望無所疑惑

地傳講主福音，傳講天上妙事，傳講耶穌愛罪人，為人死。透過貼近聖經裡的

各個人物、事件去理解、體會上帝神性的唯一，永存，無限深奧之處，以及祂

對人方面的公義、恩慈的心懷、性情表現。 

 

今年 9 月底，我在衛理公會舉辦的微寫作營會上遇見了莫非老師，四天的課程

下來。她留給我深刻的感受：為深耕教會文化的標竿，堅持理念，不懼磨礪艱

困，承擔起創世紀文字培訓書苑的領導責任；我想那是她對神的交帳。除了上

課內容的主題、細節清楚，節奏洽當外。最感動我的是，受頒結業書時，我耳

邊聽到莫非老師那幾乎快聽不到，暖暖的一聲「謝謝」。後來當我知道緊接著華

神有開了一堂莫非老師的「聖經故事習作」班時，毫不猶豫地我就報名了。 

 

在聖經故事習作課堂上，我們有機會就聖經故事分組討論，從人物、事件、場

景來觀察，探討人心渴望或絕望、喜好或厭惡⋯等等，耶穌的心情，祂的愛，

祂的體恤，祂的憂傷⋯。從此，故事就不僅只是故事。相信往後我在研讀聖經

時會有更深的體會，也更能瞭解神了。 

 

將來寫作方面，我對自己期許：想怎樣收獲，必先怎樣耕耘。要堅持持續不斷

的靈修、讀經、禱告，更親近認識神，並將寶貴神介紹給他人。不管什麼時

候，都要想著，在奔走神國的路上，努力！再努力！ 


